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Actualités

Pour celles et ceux qui disposent d’un accès à Internet, nous 
rappelons l’existence de notre site web dédié à la communication des
activités et informations de l’AAPPL :

C’est notre ancien collègue Michel Levallois qui gère ce site web. Vous
pouvez lui transmettre les informations que vous souhaitez faire paraître
en ligne :    

Page de garde :
S.L.P. (section football 1974)

La première équipe de football de Sports Loisirs Portenseigne a été créée en 1974.
Elle était constituée de (de gauche à droite) :

Debout : Alain Colombel, Joël Laroche, Philippe Grossin, ..?..., Michel Letailleur, François
Heudebourg

1er rang : Benoît Moreau, Pierre Clérout, Gérard Thierry, Maurice Lefevre, Dominique
Cauwet

Retenez la date :  l’Assemblée Générale de l’AAPPL aura lieu le...

mardi après-midi 29 mars 2010 de 15h à 17h30
à la Mairie de Louviers, Salle du Conseil Municipal

webmestre@amicale-portenseigne-philips.com

http://www.amicale-portenseigne-philips.com
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Le mot du Président

Bonjour Chers Amis,

Je voudrais tout d’abord en ce début d’année vous présenter à cha-
cune et à chacun d’entre vous mes meilleurs vœux pour l’année
2011.     Puisse cette nouvelle année vous apporter bonheur et
santé à vous-mêmes et à vos proches, enfants et petits enfants.

L’année 2010 a été riche d’événements divers. Outre les nombreuses sorties organisées
dans la région et pour la première fois à l’étranger ( Grande Bretagne ) nous avons éga-
lement eu la joie d’assister à la naissance de notre site internet grâce à l’expertise de
Michel LEVALLOIS.

C’est un outil important qui permet aux personnes de l’organisation qui ont internet de
suivre le calendrier des activités ainsi que les comptes rendus des diverses manifesta-
tions
.
Il est aussi le moyen de présenter aux anciens de Philips-Portenseigne non-adhérents
nos activités, avec le secret espoir que certains nous rejoindront.

Nous avons également organisé quelques conférences cette année par des gens pas-
sionnés (Henri Cachelou sur l’Iton , Maurice Wierczynski sur l’astronomie et enfin Hubert
Labrouche sur l’histoire de la batellerie à Poses). Nous souhaitons continuer en 2011,
pour autant que nous trouvions des conférenciers . Si vous en connaissez dans votre
entourage, n’hésitez pas à nous les faire connaître.

Enfin, vous avez changé de président !  Je voudrais surtout à cette occasion remercier
très sincèrement en votre nom à tous Gilles Bertrand pour les six années qu’il a passé à
la tête de l’association.

Mais un nouveau président, pourquoi faire ?

Je n’ai pas l’intention d’être un président de la rupture, mais au contraire de continuer à
animer et à faire vivre notre association : poursuivre et si possible développer les activi-
tés qui nous permettent de nous retrouver.

C’est aussi œuvrer pour partager activités et informations avec nos associations amies
d’Évreux et de Suresnes.

C’est enfin essayer de recruter des jeunes, gage de la pérennité de notre association.

Comme déjà dit précédemment, nous comptons sur notre site internet pour nous y aider.

Encore tous mes meilleurs vœux pour 2011.
Bien amicalement,

Roger Ruffault
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Gerard KLEISTERLEE a fait toute sa carrière chez Philips à Eindhoven et
Amsterdam avec un court épisode à Taiwan comme responsable de la région Asie Pacifique.

Il avait eu l’occasion de passer à Louviers à l’époque ( fin des années 70, début des
années 80) ou il était responsable de l’activité Audio professionnel de la division ELA. Nous
avions développé et fabriquions à l’insu d’Eindhoven, un amplificateur audio le « SQ2 »; il avait
demandé à nous visiter et nous pensions qu’il allait nous donner l’ordre d’arrêter ce produit,
mais - à notre grande surprise - il le trouva très intéressant, l’emporta à Eindhoven et après un
petit lifting en fit un “produit Concern”. C’était déjà un signe de clairvoyance certaine !

Ensuite il occupa différentes fonctions avec, entre autres, la direction de l’activité des tubes
cathodiques (Display Componants) dont l’usine de Dreux faisait partie.
Après un court séjour à Taiwan, il prit la direction de la Division Composants qui fut ensuite
démantelée. Il entra au Board de Philips et, succédant à Cor Boonstra, en devint le président.
Il passe la main à l’âge de 65 ans.

Frans van HOUTEN a fait pratiquement toute sa carrière chez Philips. Il débuta à la
Division Data Systems ( Computers ) maintenant disparue, fit un court séjour aux USA dans
une start-up, occupa le poste de vice-président de l’activité Philips Communications en
Allemagne dont faisait partie TRT et rejoignit la direction de la Division de Philips Consumer
Electronics ( TV, Audio, Petit Ménager ) avant de prendre la direction de la Division Semi-
Conducteurs. Il fut chargé de vendre cette activité qui devint la société NXP ( Caen, Crolles). Il
était déjà pressenti à cette époque comme un potentiel successeur de Gerard Kleisterlee.
Il quitta NXP en 2009 pour rejoindre la Banque hollandaise ING.
De retour chez Philips en Octobre 2010, il prendra toutes les commandes en Avril prochain.
Frans van Houten est jeune (50 ans), expérimenté, très dynamique avec de grandes qualités
humaines, souhaitons-lui toute la force, l’énergie, le courage dans ses nouvelles responsabili-
tés pour conduire Philips sur la voie de l’Innovation, de la Croissance et du Succès commercial
mondial.

Bernard Cassanhiol 

Un nouveau président pour Philips

Frans van Houten
nouveau président

Gerard Kleisterlee
président 2001 à 2011

Changement à la tête de Philips; en effet fin Mars 2011 Gerard KLEISTERLEE,
après avoir présidé pendant 10 ans aux destinées de la société, prendra une
retraite bien méritée.      Frans van HOUTEN prendra sa succession.
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Premier prix : Gisèle Letailleur Deuxième prix : Chantal Berranger (Lylou)

Concours de Photos AAPPL
Le concours 2010 (thème Les Enfants).a été gagné au banquet annuel d’octobre

par Mme Gisèle Letailleur (1er prix) et Mme Chantal Berranger (2ème prix).

Visite de deux musées de ROUEN le 16 septembre 2010

A l’occasion du festival NORMANDIE IMPRESSIONNISTE notre organisateur de
voyages préféré, Pierre Dumas, nous a proposé une sortie culturelle à ROUEN
au mois de septembre.

Nous avons visité le Musée des Beaux Arts le matin en commençant par l’ex-
position temporaire où étaient réunis une centaine de tableaux de MONET, 
PISSARO ET GAUGUIN. Ces tableaux magnifiques venaient de collections
publiques et privées du monde entier et - rassemblés - nous permettaient de les
comparer côte à côte. Ensuite nous avons pu visiter des expositions perma-
nentes du musée, dont la richesse fut une découverte pour beaucoup d’entre
nous.

Aprés un déjeuner sous chapiteau dans les jardins du Musée des Beaux Arts,
nous nous dirigeons vers le musée de la ferronnerie (Musée le Secq des
Tournelles) situé à deux pas . Ce musée offre une riche collection d’objets en
fer ( 14 000 ) qui s’étend de l’époque gallo-romaine à nos jours et couvre tous
les pays d’Europe. On y trouve quantité de grilles , d’enseignes , de serrures
,d’outillages divers , de coutellerie ...

Parfois ces objets anciens nous interpellent, comme ces instruments utilisés pour
la chirurgie par les barbiers-chirurgiens au moyen-âge . À cette époque, en effet,
les barbiers, réputés pour leur dextérité, pratiquaient couramment des actes chi-
rurgicaux ...Inutile de rappeler qu’il n’existait pas d’anesthésie à cette époque .

Roger Ruffault   



Nos amis de l’ARCIE (Evreux)

Conférence de M. Maurice WIERCZYNSKI
le mardi 5 octobre 2010 à la mairie de Louviers.

ASTRONOMIE

Monsieur Maurice WIERCZYNSKI est un ancien de Philips Composants, ÉVREUX,
mais c’est surtout un passionné d’astronomie, qui observe le ciel depuis plus de 30
ans . 
Il pratique sa passion le plus souvent devant son télescope installé dans un observa-
toire situé sur la commune de Mesnil-Fuguet dans l’Eure, mais il ne s’interdit pas de
se rendre dans des contrées plus lointaines où le ciel est plus lumineux, comme en
Namibie 
.
Maurice a été très heureux de nous faire partager sa passion : il nous a présenté rapi-
dement le matériel qu’il utilise et il nous a fait surtout partager sa magnifique collection
de photos prises au cours de nombreuses années.

Un pot de l’amitié à la suite de la conférence a permis aux amis présents de discuter
encore plus longtemps avec le conferencier

En photo , la nébuleuse de l’Haltère (Dumbell en anglais), située dans la constellation
du Petit Renard à environ 1360 années lumière de la Terre, découverte par Charles
Messier en 1764. C’est une naine blanche de couleur bleue très chaude. Lorsqu’on a
la chance de pouvoir l’observer on remarque la forme de trognon-de-pomme qui la
caractérise, mais elle n’est pas visible à l’oeil nu. (source : Wikipedia).
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7L’histoire de Sports Loisirs Portenseigne

En mars 1974, à l’initiative de M. Pierre RICOUX, chef du personnel, et de
M. Raymond Titton, responsable des antennes et du magasin, une réunion
a lieu dans la salle de conférence de l’usine Portenseigne avec la direc-
tion, les syndicats et quelques bonnes volontés pour créer au sein de l’uni-
té Portenseigne de Louviers une association de sports et de loisirs. Les
activités évoquées initialement étaient le foot, la pêche et la voile.

Un peu plus tard - en juin 1974 - la création est officialisée sous le nom
Sports et Loisirs Portenseigne (S.L.P.) et la composition du bureau était
la suivante :
Pt d’Honneur M. René Schnebelen, directeur du centre
Président M. Pierre Ricoux
Secrétaire M. Raymond Titton
Trésorier M. Christian Picceu
Membres : MM Lionel Pille, Bruno Canivet, Georges Lombard, 

Gérard Thierry, Pierre Collet, Blondel, Léa

Au cours des années suivantes, l’association a créé de nombreuses sec-
tions sportives et de loisirs, dénombrant jusqu’à 435 adhérents qui étaient
soit des membres du personnel, soit leurs époux (ou épouses), soit leurs
enfants d’âge scolaire.

Football : probablement l’activité la plus connue de l’association, menée
essentiellement par Pierrot Clérout (le peintre du service entretien). Pierrot
avait choisi les couleurs des maillots :  jaune et bleu.
Les matchs organisés étaient aussi bien inter-services que corporate, et
c’était non sans fierté que l’équipe SLP de l’année 1979, dont notre ami
Pierrot Clérout était le capitaine, ait remporté la coupe Paris-Normandie de
la D.N.C.  Les footballeurs de SLP ont renouvelé l’exploit en 1983 face à
l’équipe BP de Vernon et en 1988 face à l’équipe de Holophane des
Andelys. 
Autres activités : en tout SLP proposait une vingtaine de sections, spor-
tives et de loisirs : tennis, pêche, voile et planche à voile, radio amateur,
philatélie, billard, modélisme, équitation, pétanque, gym tonique, tennis de
table, échecs, danse eurythmique, photo, golf, footing, rallye automobile.
Parfois il a été possible d’organiser des rencontres avec d’autres sociétés
du groupe Philips et avec les équipes de sociétés ayant des liens avec
Portenseigne - même à l’étranger (Belgique,Pays Bas, Angleterre).

L’humour était de rigueur, et souvent les matchs étaient suivis de moments
de détente où les participants se déguisaient à la plus grande joie des
enfants. Le “fair play” était recompensé et la “troisième mi-temps” - avec un
vin d’honneur, ou parfois un bal ou un spectacle - était sympathique.



1 Année 1975. La remise de
prix du premier concours de
photo de SLP, thème “le
Printemps”.  Nous y reconnais-
sons Annick Helstroffer, Claude
Penel, Pierre Ricoux, Pierre
Collet, Yannick Debas, René
Schnebelen, Mireille Lavallard,
Raymond Guerre, Mme Steff,
Mme Debas, Marie-Thérèse
Védie, Jacqueline Locatelli, une
gagnante non identifiée, Joël
Gressent, Jean Girard, Pierrot
Clérout, Georges Waterkeyn.
(Quelques noms oubliés...)

2 Année 1978. Premier
concours de pêche SLP.
Entre autres :Touati, Girard,
Thierry, Séraidarian, M-T
Letailleur, Crépin, Trichereau,
Bucaille (père) avec les coupes,
Letailleur (R), Pancher, Decorde,
Destouche, Bucaille (fils).

SLP (événements)8

Il ne nous est pas possible de citer les noms de
toutes les personnes qui animaient les sections
mais en voici quelques unes :
Football Pierrot Clérout
Pêche Maurice Bucaille (père & fils)
Radio amateur MM Dallier & Pille-Pastor
Voile & planche Raymond Guerre
Tennis Claude Guérin
Philatélie Jean Cavé
Billard Jean Girard
Modélisme Plessis & Vassal
Equitation Pierre Leglu
Pétanque Louis Dallier
Gym-tonique Marie-Claude Letailleur
Tennis de table Jean-Michel Régnier
Échecs M. Naaijer
Photo Bernard Cassanhiol
Golf Pierre Guffon
Footing Emmanuel Vasquez
Rallye auto Robert Fillodeau

1

2



SLP (football) 9

4

3

5 Année 1980. 
Equipe football SLP Corpo.

Debout : Patrice Bouelle, ..?..,
Dalla Costa, Moreau, Boulnais,
Letailleur (R).

En bas : Riberpray, Dreyer,
Ricoux(J-L), Leglu, Grossin.

4 Année 1979. 
Vainqueurs du Final de football,
coupe Paris-Normandie, en maillot
Portenseigne.
Debout : Dreyer, Grossin, Czech,
Noulnois, Letailleur (R), Payen,
Letailleur (M).

En bas : Léger, Demare, Ricoux,
Clérout, Moreau, Leglu, Horvat.

3 Année 1975. ci-dessus
Équipes foot inter-services,
Entretien + Contrôle contre
Fabrication + Bureaux. 

Gomord, Ozeel, Payen, Ravanne,
Grossin, Lefevre, Boulnoix,
Pancher, Vossey, Peltier,
Desbouches, Séraidarian,
Boucher, Cavé, Titton.

Letailleur, Godet, Heudebourg,
Laroche, Thierry, Léa, Moreau,
eyer, Bouelle, Touati, Clérout.

5



Obsèques Devaux

Venu de Philips Montaigne, Paris, M. Eugène
Devaux avait été le responsable du service TEO
(précalcul) chez Portenseigne Louviers à partir de
1971 et jusqu’à la fin de 1979 quand il a pris sa
retraite 
Ensuite, après un séjour à Luynes en Touraine, le
couple est revenu à Louviers et M et Mme
Devaux ont adhéré à notre association dès sa
création on 1992.

Eugène Devaux est décédé le 26 janvier 2005 et
nous en avons parlé dans Le Rappel de l’époque.
.
Mme Solange Devaux participait encore à nos

activités après la disparition de son époux mais elle ne s’était jamais remise du décès de son mari et
elle est devenue très dépressive. Son décès a été annoncé le 31 mai 2010.

Leur fille Véronique Devaux, qui réside aujourd’hui à Thizy (Rhone), est revenue à Louviers début
décembre 2010 où elle a retrouvé ses deux enfants - (sa fille parisienne et son fils, étudiant au Canada)
- pour l’inhumation des urnes d’Eugène et de Solange Devaux au cimetière de Louviers. 
Malgré le mauvais temps Mme Josette Penel et M Kenneth Birbeck, membres de l’AAPPL,  ont assisté
à la cérémonie 

Nous adressons nos sincères condoléances à la famille.
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Le voyage préparé par Jean Cavé s'est déroulé selon une précision comptable et nous laisse le souvenir
d'une très bonne journée.

Après plusieurs jours de pluie le soleil est apparu pour le départ, matinal pour les retraités, à 9 heures.

Pour le départ organisé en covoiturage nous étions 12 participants à bord de 3 voitures.

En traversant  la campagne verdoyante et  pleine de senteurs de printemps, nous sommes arrivés au Musée
du Terroir Normand à Conches.
Ce musée est installé dans une bâtisse authentiquement normande.
A travers l'exposition des vieux outils organisée par ateliers, chacun de nous a retrouvé le souvenir de sa
jeunesse et imaginé revivre des instants de vie si proche et si lointaine.
Nous avons redécouvert les techniques de : l'apiculture, la serrurerie, la maréchalerie, la menuiserie, la cor-
donnerie, la bourrellerie ;  et nous avons terminé la visite par la maison du cidre.

Quelques minutes de voiture et nous voici à l'église de Sainte Foy.
Cette église de style gothique flamboyant possède un chœur à 7 pans. L'église est éclairée à travers des
vitraux qui sont un magnifique exemple de l'art normand du 16ème siècle;  son toit est remarquable par sa
construction et ses dorures.

C'est l'heure du déjeuner à Damville où le restaurant sélectionné par Jean Cavé nous a fourni un déjeuner
copieux et convivial. Ensuite nous étions prêts pour la visite de la chocolaterie Cluzel.

Le Chocolatrium est une invitation à l'initiation au cacao et au chocolat; nous découvrons la sélection des
fèves, le procédé d'élaboration du cacao et une démonstration très convaincante sur le travail du chocolat.
Nous terminons la visite en dégustant un échantillon de chocolat, voir plus pour les amateurs.

Nous sommes attendus au Musée des Instruments à Vents à La Couture Boussay.

Une guide charmante et passionnée nous présente une collection exceptionnelle de flûtes, hautbois et clari-
nettes du 18éme siècle à nos jours. Nous découvrons que l'industrie des instruments à vent née au 17éme
siècle à La Couture est encore active aujourd'hui malgré la concurrence asiatique.

Cette journée nous laisse un bon souvenir. Encore un grand merci à Jean Cavé pour l'organisation et la
détermination affirmée après les trois reports de dates que nous lui avons infligés.

Voyage de printemps du 11 juin 2010 - C.R. de Gilles Bertrand



11Le banquet annuel de l’APPL, octobre 2010

Chantal Berranger et Pierrot
Clérout ont reçu des cadeaux au
tirage au sort, remis par le prési-

dent Roger Ruffault.

Des convives agréablement assis
en attendant le très bon repas 

Pas besoin d’un car pour transpor-
ter nos amis cette année car les

festivités étaient à Louviers

Les clichés du Concours de Photos
étaient exposés et le vote a déter-

miné les gagnants :
Gisèle Letailleur et Chantal

Berranger (voir page 5)

C’est au restaurant du Pré St Gervais à
Louviers que les adhérents se sont
retrouvés pour le banquet annuel.



12 Activités de l’association AAPPL en 2010/2011

LE RAPPEL
Amicale des Anciens de Portenseigne-Philips, Louviers

A.A.P.P.L.
Mairie de Louviers, Rue Pierre Mendès-France, 27400 LOUVIERS

2010 le 8 janvier Galette des Rois

2010 le 16 janvier AG de l’ARCIE (Evreux) à Nétreville

2010 du 9 au 11 mars Séjour de découverte de et à Londres (2 nuits sur place)

2010 le 16 mars AG de l’A.R.P. (Suresnes)

2010 le 18 mars Paris, Musée Quai Branly & Île de la Cité

2010 le 26 mars Assemblée Générale AAPPL

2010 le 16 avril   Réunion avec M. Vincent, historique des années 1995-1996

2010 le 27 mai Visite de la Télémécanique et des Bassins des Carènes  avec nos 
amis de l’amicale de RTC Evreux (ARCIE)

2010 le 4 juin Journée de détente et concours de pêche à Hondouville

2010 le 11 juin Journée dans le sud de l’Eure
(Conches, Damville & la Couture Boussey)

2010 le 16 septembre Rouen : Musée des Beaux Arts & Musée de la Ferronerie

2010 le 5 octobre Conférence “Astronomie” de M. Maurice Wierczynski à Louviers

2010 le 21 octobre Banquet annuel AAPPL au restaurant Le Pré St Germain à Louviers

2011 le 6 janvier 09h00 Réunion d’étude “Historique” avec M. Vincent
2011 le 6 janvier 14h15 Conférence “Seine & Batellerie” suivie de la Galette AAPPL
2011 le 15 janvier AG de l’ARCIE (COPRIM & RTC Evreux) à Nétreville
2011 le 20 janvier Paris, Catacombes avec guide & Basilique de St Denis
2011 le 29 mars 15h00 Assemblée Générale AAPPL à Louviers
2011 ??? Visite du port du Havre
2011 septembre ?? Projet de séjour découverte d’Amsterdam (2 nuits sur place)
2011 du 27 au 29 sept. Projet de séjour dans la région de St Malo (2 nuits sur place)

Il est également envisagé de relancer les randonnées pédestres pour des marches de 8 à 12 km

Merci de nous faire part de vos souhaits pour les activités. Le bureau se ferait un plaisir d’étudier les
possibilités, par exemple pour des sorties “spectacles”,  mais il faut souvent s’y prendre bien à l’avance

pour obtenir des places et organiser le transport.

CONCOURS PHOTO AAPPL DE 2011
le thème :

“LES REGARDS”
en cas de deux photos ex æquo, la meilleure sera classée première...


